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今月の表紙写真は『第 9 回 社員総会』と『プチ旅 in 関西』（14～15ページ）です。
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一般社団法人大阪府歯科技工士会第 9 回社員総会を開催するにあたり、皆様にご挨拶申し上げます。

平素は大阪府歯科技工士会の活動に対し支部長並びに支部役員、会員の皆様方には多大なるご支援ご協力を賜り、

心より感謝申し上げます。

本年 4 月に大阪府歯科技工士会の会長に就任いたしました前川清和でございます。清水前会長は、コロナ禍にお

きましても、リモートによる学術講演会や会議など、会務が滞ることなくご尽力されてこられました。又、全国の

歯科技工士会では初のワクチン職域接種を成し遂げられ、多大な功績を挙げられたことは言うまでもありません。

その積み上げた皆様の信頼を壊さぬよう、更なる大阪府歯科技工士会の繁栄に向け、誠心誠意尽力する所存でござ

います。

さて近年、歯科技工は以前と比べ、目まぐるしく変化しておりますことは皆様も肌で感じられておられると思い

ます。CAD/CAM 冠が保険収載されて以降、歯科技工のデジタル化は物凄い勢いで進んでおります。ラボの業務体

系もリモートワークが可能になり、それら取り巻く環境のルール作りも急ピッチでやらなければいけません。我々

歯科技工士が働きやすい環境を作り、歯科技工の業務のあり方を考え効率化できるところは、効率化を推進し医療

従事者としての職を守っていくために、極めて重要な時にきています。

令和 5 年 10 月 1 日より導入される「インボイス制度（適格請求書等保存方式）」や「電子帳簿保存法改正」は、

個人事業主が 8 割を占める我々歯科技工業界にとっては、大きな影響があると予想されます。また、皆様からの要

望がございましたら何度でもセミナーを実施し、周知徹底をしたいと考えております。

結びになりますが、本日の第 9 回社員総会が実りある総会となる事をご祈念申し上げ、挨拶に代えさせて頂きます。

令和 4 年 6 月 11 日

一般社団法人大阪府歯科技工士会

　　　　　　　会長　前川　清和

※第9回 社員総会の詳細は次号に掲載いたします。

第9回 社員総会 会長挨拶
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役員就任あいさつ

会長に就任いたしました前川清和
でございます。

本年 4 月より大阪府歯科技工士会
の会長という大役を任され、そして
6 月から 2 年間の任期で会長をさせ
ていただくこととなり、大変身の引き締まる想いです。

今回新しく執行部入りされた方が半数ほどおられま
すが、今期の執行部は学術を基盤におき進めて行きた
いと考えております。

本年で大阪府歯科技工士会は創立 66 年となりまし
た。66 年前に技工士会を作った目的というのは定款
の前文に記されております。その前文の技工士会目
的では「歯科技工に関する知識及び技術の進歩発展
を図り、歯科技工の質の確保並びに向上に係わる事業
を推進する」としています。これは今でも変わりあり
ません。

この大阪府歯科技工士会は、技工士のために作った
会ではなく、技工士会会員のために作った会でもあり
ません。模型の向こうにある患者、轢いては国民 1 人
1 人のために歯科技工士がしっかりとした知識、技術
を身につけて歯科技工の質を高め、歯科医療に寄与す
ることができるように作られた会です。

最近では技工士会に入ってもメリットが無いと言わ
れる方がおられますが、技工士会は何かをもらえる会
ではなく、メリットを与えるために作られた会なので
す。そのメリットを受けるのは患者や国民であり、患
者や国民のために質の高い義歯、補綴物を作製し口腔
健康を維持することを目的としています。

66 年前にこのような志を持ってこの会は発足しまし
た。そして、その志は今も続いていると私は思ってお
ります。我々が初めて歯科技工士免許を手にした時、
模型の向こう側の患者のため、患者の笑顔のために一
生懸命仕事をした志です。この志で大阪府歯科技工士
会は本会と支部が一丸となり、医療従事者の自覚を持
ち歯科医療に貢献できると確信しています。

これから新しい執行部になりましても会員の皆様、
支部長はじめ支部役員の皆様方におかれましては、こ
れまで通り会務等ご支援、ご協力の程、よろしくお願
い致します。

この度、前川会長より副会長を拝
命いたしました小谷です。

若い理事が多い中、年長者として
責任の重さを感じています。

会長を補佐し、各理事の潤滑材と
なり、対外的に信頼を得るとともに組織

活動が円滑に、そして迅速に行える
ように執行部役員と力を合わせ

て精一杯頑張らせていただき
ます。今後ともご協力をよろ
しくお願いいたします。

前期に引き続き、副会長を拝命致
しました櫻井靖之です。

今期執行部では多くの新役員を迎
え入れ、前執行部での良いところを
引き継ぎより充実した組織を構築し
ていく所存であります。

今後とも、より一層のご協力を賜りますよう宜しく
お願い申し上げます。

この度、副会長を拝命いたしまし
た南郷谷亨です。初めて副会長とい
う重責を担うことになりました。

この業界を少しでも良い方向に向
かう為に執行部が一丸となって行動
し、会員様に役立てるように努力する所存ですのでご
協力よろしくお願いいたします。

この度、第一次前川執行部におい
て、専務理事を拝命いたしました。
本会執行部で三期目となります。

未熟な私ではありますが、会務運
営をより充実したものとなるよう尽
力する所存です。引き続き皆様のご理解ご協力を賜り
ますよう、よろしくお願い申し上げます。

この度、技対・福祉の統括理事に
就任致しました長久です。

思うように事業が出来なかったコ
ロナ禍の 2 年間から、少しずつ日常
が戻りつつあります。

この 2 年間の経験を活かしながら、新しい役員の皆
様と共に会務遂行のため努力してまいりますので、会
員皆さまのご指導・ご協力を賜りますよう、よろしく
お願いいたします。

この度、広報・財務統括理事に就
任し、浅学非才の私にははなはだ大
任でございますが、全力を尽して任
務を遂行し、前川会長を筆頭に前清
水執行部を引継ぎ新たな第一歩を踏
める助けとなれる様精一杯努める決意をいたしており
ます。

会　長
前川　清和

副会長
小谷　和弘

副会長
櫻井　靖之

副会長
南郷谷　亨

専務理事
岩佐　達也

統括理事
長久　宏之

統括理事
メーケルブールグ 明美
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また、女性役員として女性歯科技工士がより活躍で
きる為の力となれる様にも取り組んで参りたいと念願
しております。

会員の皆様のご指導・ご協力をお願いするととも
に、ますますのご健勝とご多幸をお祈り申し上げ、略
儀ながら書中をもちましてご挨拶申し上げます。

この度、組織・学術の統括理事を
拝命頂きました小山邦宏です。

歯科技工士業界も変革の時期を迎
え様々な諸問題がございますが、会
員の皆さまと共々これらの諸問題に
対応していかなければ業界の発展もありません。

多くの会員数を誇るこの大阪府歯科技工士会から歯
科業界に発信し、会員の皆さまと前進して行く事が出
来るように、役員の方々と共に努力して参りたいと思
いますので宜しくお願い申し上げます。

この度、広報理事に就任致しまし
た山本吉保と申します。

前期に引き続き広報を担当させて
頂くこととなり、前川会長の下、よ
り一層皆様のお役に立てるよう努め
て参る所存です。

昨年、広報誌「大歯技広報」のリニューアルを行い“親
しみの持てる広報紙”に一歩近づいたように感じてい
ます。

今後も皆様と共により良い広報誌を作っていければ
と思っておりますので、ぜひとも、ご協力のほど宜し
くお願い申し上げます。

前回に引き続き、財務理事に就任
致しました南です。

前執行部で培った経験を活かし、
貴重な財源である皆様の会費を有効
活用する為にどうすればよいのかを
念頭に置いて会務に励みたい所存でございます。

本会、各支部の健全な財務運営がその一歩と考えて
おりますので会員皆様のご指導、ご協力のほど宜しく
お願い致します。

この度、技対理事に就任致しまし
た嘉戸秀年です。

初 め て の 本 会 理 事 と い う こ と 事
で、とまどいもありますが、できる
だけフットワーク軽く、業界の為頑
張りますので、ご理解、ご協力、よろしくお願い致し
ます。

この度、学術理事を拝命致しまし
た下郡俊映でございます。

歯科業界のさらなる発展のため、
微力ではありますが、これまでの経
験を活かし、皆様との繋がりを大切
に精進いたす所存でございます。会員の皆様には大変
お世話になりますが、ご指導、ご協力賜りますよう、
何卒よろしくお願い申し上げます。

この度、福祉厚生理事に就任を致
しました平井稔と申します。

福祉厚生事業を通して、新年互礼
会をはじめとする各事業の充実を目
指し、会員の皆様に貢献できるよう
に取り組んで参りたいと考えております。

不慣れな部分もたくさんありますが、全力で会務に
邁進する所存でありますので、今後とも一層のご指導
とご鞭撻を賜りますよう宜しくお願い申し上げます。

この度、組織部理事に就任致しま
した脇本菜々子です。初めて本会の
理事をさせていただくこととなりま
した。

不慣れなことも多く、皆様のご指
導を仰ぎながら、組織部として大阪府歯科技工士会の
発展のため尽力し、誠心誠意、取り組んで参りますの
でよろしくお願いします。

前期に引き続き監事を拝命いたし
ました山下茂子です。歯科技工界が
デ ジ タ ル 技 工 に 急 速 に 変 革 が 進 む
中、それに合わせて重要な法律改正
が多数発令されております。

大阪府歯科技工士会は新たな会長、理事のもと、法
律を遵守した政策を立案し、皆様に解りやすくお示し
できるよう、時代に沿った事業運営をおこなっていく
ことと思っております。監事として微力ながら下支え
をおこなって参ります。会員皆様のご協力、ご支援の
ほど宜しくお願い申し上げます。

このたび監事に選任された南大阪
支部の野首光男です。

今期で通算三期目になります。毎
回監事として任の重さを痛感してい
ますが、定款 25 条にもとづき山下監
事、宮崎監事と一緒に責任を果たしてまいりたいと思
います。よろしくお願いいたします。

理　事
下郡　俊映

理　事
平井　　稔

理　事
脇本　菜々子

統括理事
小山　邦宏

監　事
山下　茂子

監　事
野首　光男

理　事
山本　吉保

理　事
南　　裕康

理　事
嘉戸　秀年
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支部長就任あいさつ

この度、2 期目の支部長を拝命致
しました堀之内朋哉です。

まだまだ新型コロナウイルスの影
響を受けていますが精力的に支部活
動を行って行く所存でございます。

会員の皆様におかれましては今後とも支部活動への
ご理解、ご協力頂きますよう何卒宜しくお願い致し
ます。

前期に引き続き支部長を務めさせ
て頂く事になりました友西康輔でご
ざいます。

これまでと同様に支部会員の皆様
の為に、支部役員と共に精一杯務めさせて頂きたいと
思っております。皆様の御参加と御協力を宜しくお願
い申し上げます。

中央北支部・支部長の林です。
今期で 2 期目を務めさせていただ

きますが、前期はコロナの影響で 2
年間支部イベントを全く開催できま
せんでした。今期はイベントを通じて、先ずは支部会
員の皆様にお会いできることを支部役員一同、楽しみ
にしております。支部の運営にご協力の程、よろしく
お願い申し上げます。

支部長に就任しました町田昌紀で
す。3 期目を向かえ執行部一同、よ
り良い支部運営を行って行きます。

皆さまのご協力を、宜しくお願い
します。

向暑の候、皆様におかれましては
ますますご清栄のこととお慶び申し
上げます。

今期も引き続き支部長を務めさせ
て頂くこととなりました。

前任期中はコロナワクチンの職域接種等を実施する
にあたり、本会役員の方々の多大なご尽力とリーダー
シップには感銘を受けた次第であります。その甲斐
あって今までにない会員様への貢献が出来たかと存じ
ます。

全スタッフ会議では、新会長からの挨拶や各理事と
の顔合わせがあり、新体制でのスタートを実感してお
ります。

様々な制約が緩み始めておりますので、支部活動の
在り方も再構築しながら、より一層皆様のお役に立て
るような会であることを目指していく所存です。

ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い致します。

北大阪支部
堀之内　朋哉

中央南支部
町田　昌紀

南大阪支部
畑木　信之

北東支部
友西　康輔

中央北支部
林　　大介

令和 4 年 5 月 29 日（日）大阪府歯科技工士会館において「インボイス制度セミナー（適格請求書等保存方式）」が
ハイブリッド形式にて開催されました。

大阪府歯科技工士会顧問税理士の西貢平先生に講演して頂き、「消費税の計算の概要」「適格請求書等保存方式（イン
ボイス制度）の概要」等、現行制度とインボイス制度との比較などについて説明をしていただきました。

初めて聞く言葉に戸惑い、興味を抱いて傍聴させて頂きました。
令和 5 年 10 月からの導入という事なので今から知識を取り入れておいたほうがいいと思います。分からない事、質

問がある方は技対部までお問い合わせください。

インボイス制度
セミナー開催
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令和 4年度「診療報酬改定講習会」開催
～『HPKI電子証明書』についてのセミナー～併催

令和 4 年 4 月 10 日（日）大阪府歯科技工士会館において「令和 4 年度診療報酬改定

講習会」が開催されました。

第 1 部は日技・森野副会長の挨拶で始まり、診療報酬改定の資料に基づき日技常務

理事・大西　清支先生による解説がありました。

各分野においても詳しく説明され、前半・後半と休憩をはさみ、長時間に渡って説明

して頂き、最後の質疑応答時には多数の質問があり、時間を超過するほどでした。

ハイブリッド型で開催しましたが、約 90 名の参加がありました。2 年に 1 度の診療

報酬改定ですが、技工料金に反映して頂きたいと思います。

第 2 部として「HPKI 電子証明書」について山下監事に講演をして頂きました。

HPKI の特徴として『厚生労働省が所轄する医師を始めとする 26 個の医療分野の国

家資格を証明することができる仕組みを持っていること』となっていますが、そのなか

に歯科技工士が入っているということです。想定される活用として・身分証明書として

の利用・採用時の資格確認・災害時の資格確認・JAL DOCTOR 登録等があります。

これからの課題として「届出に必要な書類、手続きが多い」

「簡素化、オンライン化が検討されている」「病院、企業で

の一括申請ができない」「普及が伸びてない」「厚労省、業

界団体含めた普及活動の強化が必要」などの問題点がある

のですが、資格申請を出来るだけして頂きたいと思います。

長時間に渡り講演して頂いた先生方、ありがとうござい

ました。そして、参加して頂いた会員の皆様ありがとうご

ざいました。

オンラインセミナー受講についての注意事項【重要】
1．オンラインでセミナーを受講する場合の注意事項

①事前申込をされて、事務局より URL が送られて来た方のみが受講の対象となります。

②Zoom に表示される名前を本名に変更されていない方は、本人確認ができませんので、必ず個人が特定で

きる名前に変更をお願いいたします。それでも変更されない場合は、退出していただく場合もありますので、

ご了承ください。

2．日技生涯研修認定講習会をオンラインで受講される場合の注意事項
①Zoom の表示名を「会員番号 + 本名」にする。例）999999 大阪太郎

　表示名の変更方法はホームページをご参照ください。

②カメラを「ON」にしてカメラの前で受講する。

　※①②の両方が確認できない場合は、日技生涯研修の単位が付与されませんのでご注意ください。

3．お守りいただきたい事
本講演の録画録音、進行を妨げる行為、チャットを使っての誹謗中傷などの迷惑行為は固く禁止させていただ

きます。もし、迷惑行為を行われた場合には、強制的に退出とさせていただきます。
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「匠の技を見る」定期開催
令和 4 年 4 月 10 日（日）、京都府歯科技工士会の今西秀郷先生を講師に迎え、「Denture Treatment

の流れ」というテーマで「匠の技を見る」をオンラインで開催いたしました。
超高齢化社会が進む日本において、日々の臨床での患者様が満足出来る機能と審美性を備えた義歯製

作は非常に難易度が高く難しいと思われます。
その背景には義歯製作は院外技工にて製作される事が極めて多く、チェアーサ

イドで行われている工程や治療を理解していない事とコミュニケーションが取れ
ていない場合が多い事があります。その点を重点的に説明と動画を交えお話を頂
きました。
「匠の技を見る」定期開催では、ライブ配信を行った内容をアーカイブでも配信

しており、4 月 28 日（木）20：00 ～ 21：00 に行いました。
アーカイブ配信では、歯科技工士会に未入会の方も受講できるようにしており、

多くの方が参加してくださいました。

令和 4 年 5 月 8 日（日）、4 月 10 日開催の「匠の技を見る」で講演いただいた今西秀郷先生を講師に迎え、
「Denture 模型の製作」というテーマで「匠の技を見る」をオンラインで開催いたしました。

前回の「Denture Treatment の流れ」では理解しておかなければならない義歯治療の流れをお話し
して頂きましたが、今回は「Denture 模型の製作」について講演して頂きました。

多数歯欠損や無歯顎模型を解剖学的指標から多くの情報得て仮想咬合平面を設定し、その平面を模型にどの様に再現
するかなど、画像を交え詳しく説明をして頂きました。

参考になるお話が多く、技工作業を明確にする事が重要である事が改めて理解できた時間となりました。
5 月 26 日（木）20：00 ～ 21：00 にはアーカイブ配信も行い、4 月同様に多くの方が参加してくださいました。
アーカイブ配信では、歯科技工士会に未入会の方も受講できるようにしており、多くの方が参加してくださいました。

4月
開催

5月
開催
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ホームページ
会員専用ページのご案内

会員専用ページでは会員様限定の情報などを掲
載しておりますので、大阪府技会員の皆様は会
員専用ページへ「新規会員登録」をしていただ
き、ぜひご活用ください。
リニューアル前のホームページで会員登録をさ
れている方は、その際の登録情報でログインで
きます。
https://www.daishigi.org/

大阪府歯科技工士会

公式LINE
大阪府歯科技工士会では公式LINE
にてリアルタイムでお知らせや各種
ご案内をお届けしております。
是非ご登録ください♪

@072ocpsf

活動日程

休館日・会費

会員の皆様へ
ご自宅や会社の住所が変わられた場合は、お手数で
すが、速やかに本会へご連絡をお願いいたします。

TEL 06ー6699ー4400
FAX 06ー6697ー4100
問合せフォームより
https://www.daishigi.org/toiawase/
※会員サイトにご登録いただくと「住所等変更フォー
ム」にてお手続きできます。ぜひご利用ください。

会館休館日

会費引落し日

☆ 8 月： 6 日を除く土曜・日曜・祝日
☆ 9 月：10日を除く土曜・日曜・祝日

☆ 8／ 8（月）… 9 月分
☆ 9／ 8（木）…10月分
引落し日の前日までにご入金をお済ませくださいますよう、
よろしくお願い申し上げます。

ご結婚・お子様のご誕生
おめでとうございます！！

会員慶弔制度のご案内
本会の慶弔制度では「入院見舞金」や、子どもが
生まれた際の「出生祝金」や、「結婚祝金」などが
一定の要件を満たした場合に給付されます。詳し
くは「定款・諸規程集23P」もしくは「ホームペー
ジhttps://www.daishigi.org/join/system/
をご参照ください。用紙をダウンロードできるよ
うになっておりますのでご利用ください。

＊下記1名の方に出生祝金を給付しました。
　● 畑山 　将吾 様（北東支部）

四役会・理事会
大阪府予算要望懇談会
中央北支部学術講演会

四役会・理事会・学術部会
基本研修

近畿デンタルショー2022

● 8 月 ●

6日（土）
25日（木）
28日（日）

● 9 月 ●

10日（土）
19日（月・祝）
24・25日（土・日）

₈ Daishigi広報 第539号　令和4年7・8月合併号



Daishigi広報 第539号　令和4年7・8月合併号 9



〜
明
日
香
村
〜

プ
チ
旅

in

関
西

牽牛子塚古墳（けんごしづか）の復元整備が完了し、令

和 4 年 3 月 6 日（日）から越塚御門古墳とともに一般公

開となりました。テレビでも取り上げられ休日は見物客で

賑わっている様子でした。

牽牛子塚古墳は飛鳥時代、史上初めて 2 度天皇となった

女帝・斉明天皇が葬られている可能性が高く、歴史的価値

の高い文化財とされています。古代天皇家墳墓の象徴であ

る、八角形の墳丘が復元され現代によみがえったそうです。

私達はこちらを最終目的地にしていた為、石室の柵・扉

の外からの見学は 17 時ギリギリの到着でした。約 3 分の

無料映像とボランティアガイドの方に説明をして頂いたお

かげで知識を深めてからあさがお塚とも呼ばれる美しい古

墳を見ることが出来ました。

表現が正しいか分かりませんが、今まで見た事のある古

墳とは一変して綺麗ですね～、と二人で見入っていました。

飛鳥駅から自転車でのんびり向かっても 10 分もかから

ない位置にありましたので訪れやすいと思います。

明日香村の石舞台周辺に食事処もいくつかあり、お天

気が良かったのでテラスで軽食をとりました。移動中に

いくつか「いちご狩り」の看板を見かけ、有名なんだと

気になっていたので、いちごスムージーと古代米で作ら

れたおはぎ、こんにゃくを頂きました。

10 年程前に技工士会で出会い、お互い生活環境も変

わりましたが、同じ技工士として話は尽きず。自然と触

れ合い、古墳の知識も深められ、適度な運動も出来て楽

しく貴重な時間となりました。

プチ旅企画に参加させて頂き、ありがとうございました。

■ 村上　梨沙 ■

ついに一般公開♪

明日香村を訪ねて

牽牛子塚古墳

「プチ旅 in 関西」は、会員の皆さまがレポーターとなり関西の名所を訪れ、紹介
して頂くコーナーです。
レポーターには、会員同士もしくは会員と同僚の方でペアになって大阪から日帰
りできる、文化施設、社会見学、モノづくり、建造物、自然などの名所を訪れて
もらい、見どころやおすすめスポットなどを紹介して頂きます。
レポーターに興味のある方は、ぜひ本会までお問い合わせください。

＜広報部＞

北
東
支
部
　
　
村
上
　
梨
沙

南
大
阪
支
部
　
山
中
　
由
紀
美
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石舞台古墳
キトラ古墳

牽牛子塚古墳

飛鳥駅

晴天の中、飛鳥駅で自転車をレンタルし、10 分程かけて

キトラ古墳へ向かいました。（ちなみに、アップダウンが結

構激しいので、お財布に余裕がある方は電動自転車がオスス

メです。）

キトラ古墳とは、古代の皇族・貴族などの墓域に所在する

小さな円墳で、7 世紀末～ 8 世紀初頭頃に造られたと考えら

れます。墳丘の中央には石室があり、石室の天井には本格的

な天文図、壁には四神像や十二支像が描かれているそうです。

極めて価値の高い文化財として令和元年、国宝に指定されま

した。

「キトラ古墳壁画体験館四神の館」ではこのようなキトラ

古墳や壁画について、分かりやすく、楽しく学べる施設になっ

ています。 また、別館の体験学習施設では、毎週土日祝日

に飛鳥の歴史や自然を体験できる様々なプログラムを体験す

ることができます。

キトラ古墳から自転車で 20 分程で次の目的地へ到着

です。石舞台古墳は巨石 30 個を積み上げて造られた石

室古墳でその規模は日本最大級を誇ります。盛土が失わ

れて、露出した天井石の上面が平らなことにちなんで、

石舞台と呼ばれるそうです。

この巨大古墳が誰の墓なのかは不明ですが、付近に蘇

我馬子の庭園があったことから、馬子の墓ではないかと

の説が有力と言われています。また、石舞台のそばには

石でできた棺もあり、当時の様子が伺えました。

■ 山中　由紀美 ■

実物公開は年 1回だそう♪

飛鳥のシンボル♪

プチ旅 in 関西

牽牛子塚古墳

（レポーター）
　　村上 　梨沙（北　東）
　　山中 由紀美（南大阪）

キトラ古墳

石舞台古墳
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技工に役立つプチ情報

～私の参考書～
統括理事　メーケルブールグ 明美

若手歯科医師・技工士のための
シェードテイキング超入門
監　修：小田中 康裕
執　筆：梶田 範行、徳富 博一、内藤 孝雄、
　　　　中澤 　章、山本 尚吾
発行所：クインテッセンス出版株式会社
発行日：2007年 7月 10日

購入したのは、歯科医院での技工経験が程よく 10 年を過ぎて、チェアサイドでの作業を頼まれる事が日々多くなっ
てきた頃でした。歯科医院に勤めていると、患者さんの診療枠は 30 分で取ってあり、歯科技工士も「セット」「シェー
ドテイク」「デンチャー修理」など、自分の仕事に直接関わってくる時間を気にしながら技工作業を進めていくのが普
通な感じでした。最初の歯科医院では、ガラス越しにラボと診療室が見渡せる環境だったので、仕上がりの気になる
技工物は、セットの患者さんの来院時間、チェアの場所も把握して、時間の掛かり具合を気にしつつ“問題なくセッ
トを終えているか”“調整に時間が掛かっていないか”を確認していました。

患者さんのチェアに座っている時間が長くならない様に、また、待つ時間が気にならない様にチェアサイドでテン
ポラリークラウンを作るなど、とにかく患者さん最優先でスタッフみんなが動いていました。そんな中、チェアサイ
ド時間を少しでも短縮するため、また、拡口器をはめられ大きなフラッシュのカメラで写真を何枚も取られる患者さ
んの不快感を軽減させるために、私のシェードテイキングスキルの向上が必要と思い購入したのが『シェードテイキ
ング超入門』でした。

この本は、細かい色調、天然歯の色、シェードガイド、カメラ等の事が写真解説も多く、充実した内容となっています。
本当に細かなアドバイスが多く掲載されており、歯科医師や患者さんとのコミュニケーションの大切さ、一般社会か
ら少しずれのある歯科技工士が医療従事者としての意識を保つ
ために大切な事も具体的に書かれていて、院内ラボの歯科技工
士には必須であり、ラボ勤務や経験の浅い歯科技工士には、歯
科技工物を作るのに大切な意識づけの出来る本だと思います。

今回の執筆をきっかけにこの本を見返しましたが、長く読ん
でいない本を見返す事によって、当時読んだ時とは違う受け取
り方ができ、また、自分の身になっているか？などの再確認も
できて、客観的な目線で自分自身を見直せる機会となりました。

皆さんも自分の参考書だと思える本を探して、読み返してみ
てはいかがでしょうか。
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生涯学習インストラクター
指導分野　漢 字

資 格 編顔私のもうひとつの

この資格は、1 級 2 級があります。資格取得するには、2 級の場合、文部科学省または、（財）社会通信教育協会認定
の各種社会通信教育講座の受講が義務づけられています。

まず認定の社会通信教育コースを優良な成積で修了し、かつ学習態度が良好であった人は「生涯学習 2 級インスト
ラクター」として認定を受ける事ができます。
「生准学習インストラクター」資格制度は文部科学者が認定した社会通信教育コースの修了者に対してその学習成果

を認定、評価し全国各地域における多様な生涯学習活動のリーダーや支援者として推薦紹介するものです。（小学校・
中学校・高等学校で活躍できます）

あまり知られていない資格ですがかなり難易度が高い資格です。

“夢幻泡影（むげんほうよう）”
（意味）　人生がはかないことのたとえでありだからこそ大事に生きよう !!
～ 最近戦争が続き又地震など天災も多く、この四字熟語が胸にしみます ～

私は高校生の頃、漢字テストがあり、いつも満点で、漢字に興味がありました。卒業し漢字と遠ざかりましたがテレ
ビ番組で日本漢字検定に興味が沸き準 2 級取得、そしてこの資格を取ろうと思っていました。

インストラクターの、資格取って、この熟語が胸に残り、研修を重ね、今の若い人に教えたいし、生涯学習のお手伝
い出来ればいいなと思っていました。

又、私はライブ行くのが好きで、最近天変地異があり、桑田佳祐さんのライブに参加して、「みんな死ぬなよ」と言
われて、死んでたまるかと、自分自身に言いきかせて、大事に生きようと、1 日 1 日、頑張って生きようと思っています。

この技工士会に入る前に、自分自身大きな病気して、高熱出て、死ぬ手前でした。仕事だけの毎日でしたので、大事
に生きて行こうと思っていました。会に入って、会の為、自身の為、何事も頑張ろうと、思っていました。

入会のお誘いを受け興味深かったこの会に入って今は、良かったと思っています。

好きな四字熟語
・水滴石穿（すいてきせきせん）
　水滴が長い時間かけて石に穴をあけることからコツコツと小さな努力を積み重ねて大きな成果を上げること
・粉骨砕身（ふんこつさいしん）
　身を粉にするぐらいの努力で骨身を惜しまず仕事や勉強に励むこと
・粒粒辛苦（りゅうりゅうしんく）

米の 1 粒 1 粒を農民が苦労して実らせるように人生において苦労を重ねながら努力すること

この 3 つを選んだのは専門学校の卒業式に皆勤賞に加え努力賞もいただきました。まさか自分自身 2 つもいただけ
るとは思っていなかったのです。専門学校始まって以来でした。努力することは良い事だと先生方にも言われました。
今でも同窓生に会うと言われます。

技工士は誰でも苦労されています　私は好きな“漢字”を胸にこれからもがんばっていきたい

資 格 名　　　生涯学習インストラクター 2 級
指 導 分 野　　　漢字
資格の種類　　　公的資格

令和 4 年 4 月現在の資格保有者累計
　2 級インストラクター　25,512 名

生涯学習推進活動における指導　補助者、支援者
　1 級インストラクター　 5,955 名

生涯学習推進活動における指導　補助者、支援者
　企画立案者・指導者

中央北支部　長原　守旭

Daishigi広報 第539号　令和4年7・8月合併号 ₁₃



リレー編集

フェミニン通信 Feminine communication

JR 星田駅から小川に沿った道を 1Km 程登ったところに 3 年前から住んでいます。

近くに蛍がみられる所があり、感動しました。目の前を飛び交う様な派手なものではありませんが、川の土

手から木々の間をのぞいて眼下の川辺に光る蛍を見ることが出来ます。童謡の「めだかの学校」の「そっとの

ぞいて見てごらん」と言った歌詞の様に静かにのぞき見ると言う感じです。

ここの蛍は自然にいたものではなく 2・3 年前に「子供に夢を与え、町を活気付けたい」と思い、蛍の名所を

作るべく行動されたそうです。交野市内の高校が蛍を育てており、そこから 1,000 匹の幼虫をもらい、餌にな

る小さな巻貝は有志の方々が別の川から集め沢に放ったそうです。

8 年前には大雨で土砂が流れ込み幼虫が

いなくなると言うことがありましたが、再

度、幼虫をもらい現在にいたる様です。

お世話をされている方々も高齢になって

いますが、いつまでもこの光景が続いて欲

しいと願っています。

中山　秀樹

星 田 の 蛍

北 東 支 部

私は技工士になって 2 年目です。有床課で模型製作、

トレー、蠟堤、排列作業に取り組んでいます。

難しくて悩む時もありますが、先輩が分かるまで教え

てくれるので、やり終えると達成感があり、日々楽しく

仕事ができています。

『人はここまでだと思ってしまうと廃れていってしま

う。まだまだだと勉強をし技術を磨いていくことが大事

だ。』と、ある方から教えていただき、大事にしています。

そのためこれからも様々なケースに挑戦し、常に上をみ

て " 追いつけ追い越せ " の精神で頑張っていきたいです。

休みの日には最近の趣味であるパン作りをしたり、姪

と遊んだりして過ごしています。体を休めつつ休日を楽

しみ、癒されています。

～新人の技工士さんへ

休みまだかなぁ、あと何日もあるなぁ、という気持ち

で仕事をしてはダメだと私は思っています。私たちの仕

事の先には常に患者様がいます。

仕事は精一杯頑張り、休日はしっかり楽しむ・疲れを

とる、というオン・オフの切り替えをきっちりして、良

いものを作っていってください！！

無理をしすぎず頑張りましょう。

南大阪支部　後藤　汐音

₁4 Daishigi広報 第539号　令和4年7・8月合併号



私の町の風景Landscape of my town

私の住む町は、吹田市千里山の関大前駅の近くにありま

す。私が学生の時はそうではなかったのですが、今や関西

のラーメン激戦区と言われるスポットになっています。

場所は関西大学正門に行くまでの、まっすぐな道がメ

インストリートなのですが、その道にラーメン屋が何店

舗も営業していて、お昼時、夕方、夜まで一般のお客さ

んや学生さんで賑わっています。学生の街なのでコロナ

過であっても多少は活気があります。

私自身、社会人になってからは、あまりそちらのメイ

ンストリートに足を運ぶことはなくなっていたのです

が、久しぶりに歩いてみて感じました。そしてお店選び

をしながら、一軒のラーメン屋さんに決めて入店して食

券を買って注文したのが写真のそれです（笑）。

すごいボリュームでした‼写真よりもっとパンチが効

いていました。とても美

味しかったのですが量が

多すぎて、後半しんどく

なってきました。学生さ

んなら軽く食べてしまう

のかもしれませんが…、

もちろん完食しましたが

しばらく動けませんでし

た…。

店を出て色々なラーメ

ン屋を散策していたら、

シャッターに「閉店しました」とか「近日オープン！」などの

張り紙があり、あぁまさに激戦区なんだなと思いました。

皆様も関大前にお越しの際にはラーメンストリートを

歩いてみてはいかがでしょうか？きっとあなたの心を掴

むラーメンがあるかもしれないですよ。

奥野　光輝

北東支部

次回担当支部のお知らせ　9・10月合併号の「リレー編集」と「私の町の風景」は、中央北支部担当です。

「吹田市千里山・関大前駅」

休日の過ごし方

初めまして。新入会員の新原和馬（にいはらかずま）です。会社では義歯課でメタルフレームの研磨などを

担当しています。仕事は忙しく大変ですが毎日充実しています。

休日は気が済むまで寝ていたり、愛犬の散歩やカラオケなどやりたいことをしています。土曜の夜は柔道を

習いに行っています。土曜は勉強会と重なるとしんどいですが、そこは気合で頑張って通っています。

他にもギターやランニングもやります。ランニングをしていると身体を

動かすことに集中するので、悩み事などがあっても、忘れたり、気持ちを

リセットすることが出来るの

でストレス発散できてとても

良いです。

技工士になってまだ短いで

すが、これからも仕事を一生

懸命頑張り、立派な技工士に

なれる様、努力します。

新原　和馬
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支部コーナー 北大阪支部だより 第70号

　令和 4年 5月 28 日（土）吹田市メイシアタ―にて北大阪支部役員会が開催された。
　新型コロナウイルスも 5月中旬から感染率がピークを過ぎ、減少し始め、6月に入ると全
国の感染者が 2万人を切りはじめた。今までの経過で油断はできないが喜ばしいことである。

【会計】
◎会費滞納者の現状
◎退会者の会費未納の件
【学術】
◎北大阪支部勉強会の件
◎本会主催のセミナーへの参加
◎各支部学術講演会への参加
◎来年度北大阪支部学術講演会の件

　6 月中旬、新型コロナウイルスの感染者が
20,000 人を切ってきた。各市、自治体も、よ
うやく各事業を開始し始めたようだ。
　また自治体によっては、念には念を入れ中止
を決めたところもある。吹田市と豊中市の久しぶりの健康展参加に燃える気持ちである。
　このまま新型コロナウイルスの感染者が減少し、収束に向かって行くように祈るばかりであ
る。新入会員歓迎会など支部事業も開催されるように願うばかりである。

【健康展】
◎豊中市健康展　12月 4日
◎吹田市健康展　9月 10 日、11 日
◎摂津市健康展　中止
　※茨木市、箕面市は未定である。

　令和 4年 5月 28 日（土）吹田市メイシアタ―にてトークミーティングが開催された。
　新卒者、卒後 3年以下の会員を対象にした勉強会である。今回が初めてなので手間取った
会員もいたようだ。

　はじめに担当の長濱氏の挨拶により始まった。
　題材として「①デジタルかアナログか」である。
まず卒後 3年以下なので基本を重視しアナログが
良い。例として、ワックスアップ、義歯排列など
が上がった。「②開催場所として技工所が良い」（公
共施設や他の施設では、ガスが使えない場合があ
る）。支部会員の技工所を使用することに決定し
た。利点として実習にプレッシャーが少ない、ま
た直接、質疑応答が出来る、などがある。題材や
実習の時間などは次回の役員会までに決定するこ
とに決まった。

●北大阪支部役員会●

●北大阪支部トークミーティング開催●
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支部コーナー 北大阪支部だより 第70号

大 科 目 中 科 目 令和3年度予算 令和3年度決算 差 額

会 費 収 入 会 費 収 入 1,584,000 1,589,400 5,400
雑 収 入 雑 収 入 50,000 8 -49,992
受取助成金 受取助成金 460,000 399,000 -61,000

2,094,000 1,988,408 -105,592

大 科 目 中 科 目 令和3年度予算 令和3年度決算 差 額

役 員 報 酬 650,000 637,264 12,736
執 務 費 580,000 80,000 500,000
旅費交通費 10,000 0 10,000

1,240,000 717,264 522,736
通 信 費 50,000 3,686 46,314
消 耗 品 費 2,000 0 2,000
印 刷 費 2,000 0 2,000
備 品 費 30,000 0 30,000
支払手数料 5,000 5,885 -885
雑 費 30,000 10,000 20,000

119,000 19,571 99,429
会 議 費 5,000 5,800 -800
総 務 費 5,000 2,100 2,900
渉外交際費 50,000 0 50,000

60,000 7,900 52,100
学 術 部 費 150,000 277,022 -127,022
福祉厚生部費 470,000 0 470,000
広 報 部 費 2,000 0 2,000
組 織 部 費 50,000 0 50,000
技 対 部 費 3,000 0 3,000
支部運営費本会送金 987,448 -987,448

675,000 1,264,470 -589,470
収 支 差 額 収 支 差 額 0

2,094,000 2,009,205 84,795

987,448
966,651当期繰越収支差額

収
入
の
部

　　収入合計

支
出
の
部

人 件 費

小　　計

需 要 費

小　　計

運 営 費

小　　計

事業費

小　　計

　　　支出合計

前期繰越収支差額

北大阪

堀之内　朋哉

森本　　肇

山口　雅弘

中司　勝也

齊藤　峰信

理事 中川　和彦

部員 薄木　秀夫

理事 田中　良明

今西　龍一

長濱　啓介

理事 中司　勝也

部員 檜垣　圭太

理事 有馬　利樹

部員 中矢　　学

組 織 理事 前田　　農

広 報 理事 兼本　　勇

草壁　浩之

原　　利和

本多　隆男

正 齊藤　峰信

副 森本　　肇
連盟評議員

技 対

支 部 長

専 務 理 事

副 支 部 長

役 職

会 計

相 談 役

顧 問

総 務

部員
学 術

福祉厚生

●北大阪支部 令和 3年度 決算報告● 令和4年度
北大阪支部●新役員名簿●

（任期：令和4年6月11日社員総会終結の
時から令和6年6月の社員総会締結まで）

●北大阪支部公式アカウント開設準備中●

登録宜しくお願い致します。

技
北大阪支部
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支部コーナー 北東支部だより 第91号

令和 4 年 5 月 28 日

　エル・おおさかにて支部総会が開催されました。

決算報告・事業報告・次期執行部・予算案・事業計

画が承認されました。

令和 4 年 6 月 4 日

　寝屋川市歯の健康展・市民の集いがアルカスホー

ル（寝屋川市立市民交流センター）にて開催されま

した。3 年ぶりの開催で、規模縮小、会場も変更さ

れ来場者が心配されましたが、多くの方がご来場さ

れていました。無事に開催できたのは、ひとえに寝

屋川市の職員の方々、歯科医師会の先生方の、尽力

のおかげであり、そこに参加させていただいたこと

感謝しています。

＊寝屋川市長も技工士会の展示にお立ち寄りいただきました。

北東支部　令和 3 年度　決算報告

北東支部では、公
式 LINE にて皆様
に情報の提供をし
ております。
ぜひご登録下さい
ますよう、お願い
致します。

次年度より再開するとの連絡が少しずつ来て
おります。詳細は決まり次第、告知させてい
ただきます。
ご協力お願いいたします。問い合わせは支部
メール、ライン又は支部役員まで。

支部公式 LINE　@nxb3982p
支部メール　daishigi.hokutou@gmail.com

11 月 21日
新入会員歓迎会（組織、福祉厚生共催）
生駒市「雲亭」にて、会場の人数を制限するため
Zoomを併用して、会場と自宅にてオンライン
ハイブリッドスパイスカレー教室を開催。
2月 27日
北東支部学術講演会（学術）
「定められた条件下で求められるデンチャーデザ
インとラボワーク」
小山 邦宏 先生
（北東支部会員　日本歯科技工士会認定講師）
オンライン開催

会員数 297名（男性 246名　女性 51名）

●北東支部公式 LINE のご案内

●健康展への協力について

●令和 3 年度事業報告

●北東支部会員状況（令和4年7月現在）

北東支部公式 LINE
QRコード

ID：@nxb3982p

（4月入会）
新原 　和馬（日本歯科学院専門学校卒）
（5月入会）
秋友 　彩花（日本歯科学院専門学校卒）
伊藤 　歩夢（日本歯科学院専門学校卒）
松葉 　花音（新大阪歯科技工士専門学校卒）
（6月入会）
白鳥 　清花（日本歯科学院専門学校卒）
滝宮 　彩加（新大阪歯科技工士専門学校卒）
古田 幸汰朗（日本歯科学院専門学校卒）

●新入会員紹介

大 科 目 中 科 目 令和3年度予算 令和3年度決算 差 額

会 費 収 入 会 費 収 入 2,066,400 2,139,000 72,600

雑 収 入 雑 収 入 400,000 12 -399,988

受 取 助 成 金 受 取 助 成 金 380,000 357,000 -23,000

2,846,400 2,496,012 -350,388

大 科 目 中 科 目 令和3年度予算 令和3年度決算 差 額

役 員 報 酬 618,000 630,451 -12,451

執 務 費 300,000 70,500 229,500

旅 費 交 通 費 10,000 0 10,000

928,000 700,951 227,049

通 信 費 50,000 49,812 188

消 耗 品 費 20,000 1,663 18,337

印 刷 費 10,000 360 9,640

備 品 費 10,000 0 10,000

支 払 手 数 料 5,000 4,620 380

雑 費 14,600 0 14,600

109,600 56,455 53,145

会 議 費 100,000 0 100,000

総 務 費 10,000 2,300 7,700

渉 外 交 際 費 50,000 0 50,000

160,000 2,300 157,700

学 術 部 費 350,000 95,685 254,315

福 祉 厚 生 部 費 800,000 524,657 275,343

広 報 部 費 10,000 0 10,000

組 織 部 費 450,000 0 450,000

技 対 部 費 10,000 0 10,000

979,975,1金送会本費営運部支 -1,579,979

1,620,000 2,200,321 -580,321

収 支 差 額 収 支 差 額 0

2,817,600 2,960,027 -142,427

1,579,979

1,115,964当期繰越収支差額

収入
の部

　　収入合計

支出
の部

人 件 費

小　　計

需 要 費

小　　計

運 営 費

小　　計

事業費

小　　計

　　　支出合計

前期繰越収支差額
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支部コーナー 中央北支部だより 第70号

総 会 報 告
　2022 年 5 月 29 日（日）大阪市北区桜橋のアットビジネスセンターにて 2022 年度中央北支部

総会が 3年ぶりに開催されました。支部長挨拶、議長選出（下郡俊映氏）、から議事に入り総会資料（送

付済み）にある第 1号議案 令和 3年度事業報告、第 2号議案 令和 3年度決算報告、第 3号議案 新

役員承認について審議のうえ承認されました。続いて報告事項に移り令和 4年度事業計画及び予算

の報告、各部会報告が行われ無事閉会されました。

（支部全会員 193 名　案内送付　返信 83名　出席者 19名　総会成立）

送付された資料の訂正箇所
中央北支部令和 4年度事業計画

・学　術　　支部学術大会の後カッコ内の日付　〔誤〕（令和 3年 11 月）　〔正〕（令和 4年 8月）

・広　報　　〔誤〕ブログにて　〔正〕支部 LINE グループにて

令和 4年度中央北支部　役員紹介

・代議員氏名　　　千田　明氏を誤って記載　〔削除〕

部会報告
　組　　織　　　新入会員説明会開催　7月 10 日（日）　ドーンセンター

　会　　計　　　会費滞納者への対応について　半年以上滞納会員　2名退会手続きへ

　　　　　　　　1名：退会意思表示　　1名：音信不通（総会後会費完納のうえ退会届け出）

　学　　術　　　学術講演会のリモート参加について　会員番号、氏名、顔出しの原則徹底

　技　　対　　　府技講演会への参加要請

　福祉厚生　　　今年度支部レクレーションの開催時期令和 4年度中の開催を目指す

　広　　報　　　今年度の私の町の風景・リレー編集担当は令和 4年 8/20、令和 5年 3/20

　　　　　　　　〆切分　投稿お願い

その他
支部レクレーションの開催方法について

・すでに大阪府の方針では人数制限が取り払われている状況下、支部レクレーション開催しては

どうか？

　例年 8月開催は考えていないが今後支部役員会にて時期、内容を検討し年度内開催を模索す

る（支部長）

・コロナ渦で集まれないのであれば食事券など配ることができないのか？

　会員への商品券・食事券などの提供は認められていない（小谷副会長）

中央北支部公式LINEのご案内
中央北支部では公式LINEも活用しながら皆様に

情報の提供をしております。是非ご登録お願いします。
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支部コーナー 中央南支部だより 第75号

中央南支部・決算・予算報告会

支部長挨拶

支部役員紹介

2022 年活動スケジュール

　2022 年 5月 28 日に本会会議室にて決算・予算報告会が開催されました。

　2021 年の決算報告と、2022 年の各事業計画、年間スケジュール及び予算について報告がありま

した。

　当日の参加者は支部役員と先着登録の

支部会員 3名でした。報告事項の際には

支部や本会の方向性や問題点について活

発な討論が行われました。

　中央南支部支部長に就任しました、町田昌紀です。前執行部に続き 3期目

となりますが、会員の皆様には引き続き支部運営にご協力をお願い致します。

　世間では、コロナ禍も終息の兆しが見えてきました。支部でも活動を活発

に行うことが出来るようなってきていると思います。支部活動の際は何卒ご

協力よろしくお願い致します。

● 10 月 30 日（日）に新入会員歓迎会を含め
ての支部レクレーションをマス釣り &バーベ
キュー開催予定。（詳細は後日ご案内します）
●中央南支部学術案内 10 月 2 日午前 10 時～
12 時、会場とオンライン配信でのハイブリッ
ド講演会を予定。

　講師に小出俊介さん予定

支部長
町田　昌紀

専務理事
永間　千恵

副支部長
金井　充信

副支部長
福祉厚生理事
野尻　隆志

会計理事
大西　稔彦

組織理事
絹本　翼

学術理事
小出　俊介

技対理事
岩佐　耕志

会計部員
堀　久美子

組織部員
島田　拓弥

広報部員
野澤　健二

広報理事
仮屋　隼一
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支部コーナー 南大阪支部だより 第71号

●南大阪支部会員状況（令和 4 年 7 月現在）
　 会 員 数　133 名　（男性　114 名　女性　19 名）

南大阪支部総会報告

今後の支部行事と報告

　去る令和 4年 5月 28 日（土）午後 7時より、南大阪支部総会が堺市総合福祉会館に於いて

開催される予定でしたが、コロナ禍のため、会場をナンブ精工2Ｆ会議室に変更し、人数制限の上、

支部役員のみでの開催となりました。

　まず畑木支部長の挨拶後、事前に支部会員各位に郵送された南大阪支部総会資料を基に、以下

の議案について討議し確認された。

第1号議案　令和 3年度南大阪支部事業経過報告

畑木支部長より事業経過報告があり、コロナ感染予防対策の為に計画していた事業が出来な

かったなどの反省点を踏まえ次年度事業への意見がなされた。

第2号議案　令和 3年度決算報告

南部千晶財務理事より決算報告があり確認された。

第3号議案　令和 4年度年間行事予定案＆事業計画案

畑木支部長より年間行事予定案が報告され、各理事より担当の事業内容及び事業計画案の説

明がなされた。

第4号議案　令和 4年度予算案

南部千晶財務理事より予算案の報告があり、

質疑応答された。

その他

・令和 4年度南大阪支部組織図が報告された。

・会員共済互助規程の確認がなされた。

以上報告致します。

＊ 6月の健康展はコロナ禍のため開催されませんでした。

＊支部懇親会を 10月 2日（日）に開催することが決まりました。

　場所は富田林サバーファーム etc 未定ではありますが屋外での家族参加予定です。

　詳しい内容は次回の支部ページに掲載致します。

＊ 11月開催予定の南大阪支部学術講演会内容も次回の支部ページに掲載致します。
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【編集後記】
6月 11日に開催された社員総会にて、新執行部がスタートしました。
「新役員あいさつ」が掲載されていますので、ぜひともご覧いただき、役員の名前と顔を覚えていただければ
と思います。
さて、本誌に予防接種助成の案内が掲載されていますが、今年度より「帯状疱疹ワクチン」の助成が加わり
ました。対象は50歳以上ですが、若い方も「自分に関係ない」とは言わず、職場の先輩や上司にお勧め
してあげてくださいね。今回のコロナで実感しましたが、「防ぐ手立てがあるならば、絶対にやるべき」ですよね。

＜広報　山本＞

大阪府歯科技工士会
安否確認用LINEへのご登録のお願い

安 否 確 認 用 L I N E　登 録 方 法

1

4

2

5

3

6

大阪府歯科技工士会では、大規模災害時に会員の皆様の安否状況を把握するために
「安否確認用 LINE」を作成しました。
大規模災害時に皆様の安否状況を正確に把握できれば、救助活動、被災後の復旧活

動に向けた対応を素早く行うことができます。何卒、ご理解賜り必ずご登録ください
ますようお願い申し上げます。
※ LINE を使用されていない方も、これを機に LINE の使用をご検討ください。

ホーム画面右上の「＋」
を押して友だち追加画
面に移動

「QRコード」を選択し
右のコードを読み取る

「大歯技 _ 安否確認」
からトークが届きます

登録完了！
ありがとう
ございます！！

大歯技安否確認用LINE

追 加
をタップする

ID：@671esjsf
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安 否 確 認 用 L I N E　ご 利 用 方 法

1 2 3
災害発生時、
必要に応じ
て安否確認
メッセージと
回答用アイコ
ンが送られて
きます。

「安否確認」
災害発生時、必要に
応じて配信されます。

「【訓練】安否確認」
防災訓練時、配信されます。

「【練習用】安否確認」
安否確認LINEに登録した際、
練習用として配信されます。

配信されるアイコンは 3種類、状況に応じてそれぞれ配信されます

「回答」をタッ
プすると「安否
確認回答フォー
ム」に移ります
ので、必要事項
を入力し、送信
してください。

回答完了です。
ご協力ありがとうございます。

地震などの大きな災害が発生すると、被災地への電話が大量に殺到し、回線が大変混雑してつながりに
くくなります。こうした通信の混雑の影響を避けながら、家族や知人との間での安否の確認や避難場所
の連絡等をスムーズに行うため、固定電話・携帯電話・インターネットで使える「災害用伝言サービス」
が提供されています。

災害用伝言サービスの種類と特徴
サービス 災害伝言ダイヤル「171」 災害伝言板「web171」 災害伝言版

使用機器 すべての電話 パソコンやスマートフォン
（WEB接続可能な機器） 携帯電話

伝言方法 音声 文字 文字
伝言容量 30秒／件 100字／件 100字／件
保存件数 約20件（被害規模による） 20件 約 10件
保存期間 サービス終了時まで 6ヶ月 サービス終了時まで

体験利用
☆毎月1日、15日
☆正月三が日（1月 1日～ 3日）
☆防災とボランティア週間（1月 15日～ 21日）
☆防災週間（8月 30日～ 9月 5日）

災害用伝言サービスは、平時には運用されておらず、災害発生時に運用されます。
ですが、上記のように体験利用日が設けられ、平時でも災害用伝言サービスを体験することができます。
8 月末は防災週間です。家族や友人、職場の同僚たちと使い方を確認するとともに、災害時の安否確認
方法を予め決めておくなど、いざというときに備えるようにしましょう。

〈防災士　荻野　勝也〉

防災対策シリーズ連載『備え』～ vol.4 ～

「災害用伝言サービス」を体験しよう!!
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